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Sitzung des Verwaltungsrates des Stadtbetriebs Bornheim -AöR- am Donnerstag, 
25.06.2015, 18:00 Uhr, im Stadtbetrieb Bornheim, Donnerbachweg 15, Waldorf, Sozialraum 
(Fahrzeughalle) 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 46/2015

  Nicht-öffentliche Sitzung  SBB Nr. 3/2015
 
Anwesende 
Vorsitzender 
Henseler, Wolfgang Bürgermeister  

Mitglieder 
Breuer, Paul  ab TOP 2 tw. 
Hanft, Wilfried   
Kleinekathöfer, Ute   
Kuhn, Arnd Jürgen Dr.   
Lehmann, Michael   
Marx, Bernd   
Montenarh, Stefan   
Schüller, Alexander   
Schwarz, Wolfgang   
Strauff, Bernhard   
Wirtz, Hans-Dieter   
Züge, Rainer   

stv. Mitglieder 
Müller, Heinz   

Verwaltungsvertreter 
Rehbann, Ulrich 
Schmitz, Oliver 

 

Geyer-Hehl, Gabriela   
Kolf, Marlene  

Schriftführerin 
Giersberg, Ruth   

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Schmitz, Heinz Joachim   
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 
 Öffentliche Sitzung 

 
 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
2 Feststellung des Jahresabschlusses 2013 des StadtBetrieb Bornheim 

AöR und Ergebnisverwendung 
359/2015-SBB 

3 Überörtliche Prüfung der Stadt Bornheim gemäß § 105 GO NRW 
durch die Gemeindeprüfungsanstalt NRW 

301/2015-2 

4 Bericht über den Sachstand erneuerbare Energien 360/2015-SBB 
5 Bericht über den Betriebsteil HallenFreizeitBad 361/2015-SBB 
6 Bericht über den Betriebsteil Baubetrieb 362/2015-SBB 
7 Bericht über den Betriebsteil Friedhof 363/2015-SBB 
8 Bericht über den Betriebsteil Abwasserwerk 364/2015-SBB 
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TOP Inhalt Vorlage Nr. 
9 Antrag des VRM Wilfried Hanft vom 16.05.2015 (Eingang 19.05.2015) 

betr. Verbesserung des Zugangs zum Friedhof in Brenig 
342/2015-SBB 

10 Anfrage des VRM Wilfried Hanft vom 16.05.2015 (Eingang 
19.05.2015) betr. Netzausbau für schnelleres Internet in Bornheim 

343/2015-SBB 

11 Antrag des VRM Bernhard Strauff vom 20.05.2015 (Eingang 
29.05.2015) betr. Sanierung der Friedhofskapelle auf dem Friedhof 
von Roisdorf 

368/2015-SBB 

12 Mitteilungen mündlich und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

 

13 Anfragen mündlich  
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Verwaltungsrates des Stadtbetriebs Bornheim, stellt 
fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Verwaltungsrat beschlussfä-
hig ist. 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
Frau Giersberg ist bereits als Schriftführung bestellt. 
 

2 Feststellung des Jahresabschlusses 2013 des StadtBetrieb 
Bornheim AöR und Ergebnisverwendung 

359/2015-SBB 

Herr Feck von der BDO erläutert den Jahresabschluss und beantwortet Fragen der VRM. 
 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat beschließt, den Jahresabschluss des Stadtbetrieb Bornheim AöR zum 
31.12.2013 mit einer Bilanzsumme von 122.917.671,20 Euro, einem Jahresüberschuss von 
55.027,04 Euro festzustellen sowie diesen Überschuss vollständig an die Stadt Bornheim 
abzuführen und dem Vorstand Entlastung zu erteilen. 
 
Dieser Beschluss steht unter dem Vorbehalt der Vorlage des Berichtes des Wirtschaftsprü-
fers und der Bestätigung des Jahresabschlusses mit den vorstehenden Daten. 
 
- Einstimmig - 

 
3 Überörtliche Prüfung der Stadt Bornheim gemäß § 105 GO NRW 

durch die Gemeindeprüfungsanstalt NRW 
301/2015-2 

Herr Cugally erläutert den Sachverhalt und beantwortet Fragen der VRM. 
 
Beschluss 
Der Veraltungsrat nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig - 

 
4 Bericht über den Sachstand erneuerbare Energien 360/2015-SBB 

Beschluss 
Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis und 
beauftragt den Vorstand, zur nächsten Sitzung 
 
1. die Möglichkeit zur Nachrüstung einer Fernüberwachung für PV-Anlagen, die derzeit 

nicht darüber verfügen, inklusive Darstellung des dafür notwendigen Kostenaufwandes 
zu prüfen und 

2. die monatlichen Werte der einzelnen Anlagen aus den Jahren 2013 bis 2015 vorzulegen.
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5 Bericht über den Betriebsteil HallenFreizeitBad 361/2015-SBB 

Die Abstimmung findet ohne Herrn Züge statt, der die Sitzung während des TOP verlässt. 
 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig - 
 

6 Bericht über den Betriebsteil Baubetrieb 362/2015-SBB 
Herr Züge nimmt wieder an der Sitzung teil. 
 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen zustimmend zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig - 
 

7 Bericht über den Betriebsteil Friedhof 363/2015-SBB 
Herr Schumacher vom Ingenieurbüro Schumacher erläutert den Sachverhalt und beantwor-
tet die Fragen der VRM. 
 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis und 
beauftragt den Vorstand 
 
1. die Variante 2 weiter zu verfolgen und 
2. auf Antrag der VRM Kleinekathöfer, in der Kalkulation der Friedhofsgebühren darzu-

stellen, welche Auswirkungen eine Beschleunigung hinsichtlich der Wegesanierung 
auf den Friedhöfen gegenüber der bisherigen Vorgehensweise hat. 

 
- Einstimmig - 
 

8 Bericht über den Betriebsteil Abwasserwerk 364/2015-SBB 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis und 
beauftragt den Vorstand, in der nächsten Sitzung das Thema „Integrierte Hochwasserpla-
nung“ erneut auf die Tagesordnung zu setzen.  
 
- Einstimmig - 
 

9 Antrag des VRM Wilfried Hanft vom 16.05.2015 (Eingang 
19.05.2015) betr. Verbesserung des Zugangs zum Friedhof in 
Brenig 

342/2015-SBB 

Beschluss 
Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig – 
 

10 Anfrage des VRM Wilfried Hanft vom 16.05.2015 (Eingang 
19.05.2015) betr. Netzausbau für schnelleres Internet in Bornheim 

343/2015-SBB 

Zusatzfrage VRM Hanft: Ist es richtig, dass die Arbeiten Ende 2016 abgeschlossen werden? 
Antwort: Ja. 
Zusatzfrage VRM Hanft: Sind mehrere Firmen mit den Arbeiten beauftragt, damit mögliche 
Verzögerungen im ersten Bauabschnitt später aufgefangen werden können? 
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Antwort: Es arbeiten mehrere Firmen, aber bezogen auf die Aufgabenstellung jeweils nur 
eine. 
Zusatzfrage VRM Marx: Der neu gesetzte Verteilerkasten Ecke Isar-/Elbestraße liegt in Sich-
trichtung Wesseling auf der B9. Ist die Positionierung nach verkehrsrechtlichen Aspekten in 
Ordnung? 
Antwort: Die Standorte sind mit dem jeweiligen Straßenbaulastträger abgestimmt und explizit 
genehmigt. 
Zusatzfrage VRM Marx: Wurden die Regressmöglichkeiten gegenüber dem StadtBetrieb in 
Bezug auf mögliche Unfälle durch Sichtbehinderungen durch die Verteilerkästen im Vorfeld 
geprüft? 
Antwort: Ja. 
Zusatzfrage VRM Dr. Kuhn: Ab wann steht die höhere Bandbreite den Kunden zur Verfü-
gung? 
Antwort: Der erste Abschnitt wird Ende 2015/Anfang 2016 in Betrieb genommen. der zweite 
Abschnitt ein Jahr später. 
 

11 Antrag des VRM Bernhard Strauff vom 20.05.2015 (Eingang 
29.05.2015) betr. Sanierung der Friedhofskapelle auf dem Fried-
hof von Roisdorf 

368/2015-SBB 

Vorstand Rehbann verweist auf eine bereits behandelte Vorlage zur gleichen Thematik, die 
dem Protokoll beigefügt wird. 
 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstands hinsichtlich des Zustands der 
Friedhofskapelle Roisdorf und deren behindertengerechten Zugangs zustimmend zur Kennt-
nis, lehnt jedoch den Antrag auf Änderung der Friedhofsgebührensatzung bzw. Halbierung 
der Benutzungsgebühren für die Nutzung der Friedhofskapelle Roisdorf aufgrund des 
Gleichbehandlungsgrundsatzes ab. 
 
- Einstimmig - 
 

12 Mitteilungen mündlich und Beantwortung von Fragen aus vorhe-
rigen Sitzungen 

 

Keine 
 

13 Anfragen mündlich  
Von VRM Dr. Kuhn: Können die Parkplätze mit der Stromtankstelle am SBB auch entspre-
chend gekennzeichnet werden? 
Antwort: Die Schilder sind bereits bestellt. 
 
Von VRM Lehmann: Wird der Wirtschaftsprüfer für den SBB regelmäßig gewechselt? In wel-
chem Turnus geschieht dies und wann steht der nächste Wechsel an? 
Antwort: Alle 5 Jahre wird ein neuer Wirtschaftsprüfer beauftragt. Der derzeitige wurde 2013 
beauftragt, also steht 2019 die Neubeauftragung wieder an. 
 
Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 
 
 
gez. Wolfgang Henseler  gez. Ruth Giersberg  
Bürgermeister  Schriftführung 
 
 


